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Oggi 11 settembre 2023 alle ore 14,30 presso la sede dell’Ordine degli Avvocati 

di Reggio Emilia si riunisce il Consiglio dell’Ordine. 

Sono presenti: 

IL PRESIDENTE    Avv. Enrico Della Capanna 

IL SEGRETARIO                                                                Avv. Rebecca Pervilli 

IL TESORIERE                                                                    Avv. Francesca Baldi 

IL VICEPRESIDENTE                                                    Avv. Giovanni Tarquini 

I CONSIGLIERI: FEDERICO BERTANI, ANDREA DAVOLI, MARCELLO 

FORNACIARI, FLORIANO NIZZI, RAFFAELLA PELLINI, MARCO ROSSA, 

FRANCESCA SALAMI, SIMONE SERVILLO, MARTA VERONA.  

Assenti giustificati: ALBERTO PRATI, DAIANA LOMBARDI.  

Il Consiglio è convocato per deliberare in ordine al seguente  

ORDINE DEL GIORNO  

1) APPROVAZIONE VERBALE SEDUTA PRECEDENTE 

2) IMPEGNI SOLENNI 

3) COMUNICAZIONE DEL PRESIDENTE 

4) ESITO CONCORSO PUBBLICO SEGRETERIA COA 

5) CANCELLAZIONE ALBO AVVOCATI 

6) ISCRIZIONE REGISTRO SPECIALE PRATICANTI AVVOCATI 

7) PASSAGGIO A REGISTRO PRATICANTI AVVOCATI A SEGUITO DI 

PRATICA ANTICIPATA 

8) RILASCIO CERTIFICATO DI COMPIUTO TIROCINIO 

9) AGGIORNAMENTO ELENCHI AVVOCATI DISPONIBILI PER IL 

PATROCINIO A SPESE DELLO STATO 
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10) ISTANZA ISCRIZIONE GDU  

11) SCUOLA FORENSE 

12) TENTATIVO DI CONCILIAZIONE (ORE 15,30) 

13) TENTATIVO DI CONCILIAZIONE (ORE 16,00) 

14) APPROVAZIONE SPESE 

15) COMUNICAZIONE RAGIONERIA TERRITORIALE DELLO STATO 

16) ADEMPIMENTI CONTO ANNUALE PA 

17) COMUNICAZIONE ISCRITTA IN MERITO A RICHIESTA MORA 

CONTRIBUTI 

18) COMUNICAZIONE CASSA FORENSE “PROGETTI 10 PROVINCE 

PIU’ COLPITE” 

19) FORMAZIONE CONTINUA 

20) CDD: AUMENTO RIMBORSO CHILOMETRICO CONSIGLIERI 

21) RIUNIONE 25 LUGLIO TRIBUNALE MINORI BOLOGNA 

22) SEGNALAZIONE CITTADINO 

23) SPORTELLO DI ORIENTAMENTO LEGALE AZIENDA SPECIALE 

SERVIZI BASSA REGGIANA 

24) RILASCIO PARERI DI CONGRUITA’  

25) FISSAZIONE TENTATIVO DI CONCILIAZIONE  

26) COMUNICAZIONE REFERENTE COMMISSIONE LIQUIDAZIONE 

PARCELLE 

27) ISTANZE DI AMMISSIONE AL PATROCINIO A SPESE DELLO 

STATO 

28) VARIE ED EVENTUALI 
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**** 

1) APPROVAZIONE VERBALE SEDUTA PRECEDENTE 

Il Consiglio all’unanimità approva il verbale della seduta del 17 luglio 2023. 

2) IMPEGNI SOLENNI 

Prestano l’impegno solenne davanti al Consiglio n.3 Avvocati. 

Alle ore 14:45 entra in Consiglio l’avv. Daiana Lombardi.  

3) COMUNICAZIONE DEL PRESIDENTE 

Nulla da deliberare.  

4) ESITO CONCORSO PUBBLICO SEGRETERIA COA 

Il Consigliere Tesoriere riferisce che la signora Alfano Pasqualina, vincitrice del 

concorso per l’assunzione del terzo dipendente in pianta organica dell’Ordine 

degli Avvocati, ha rassegnato le proprie dimissioni da dipendente della 

Fondazione dell’Avvocatura Reggiana il giorno 6 settembre 2023.  

Il Consigliere Tesoriere ritiene che sarebbe opportuno far decorrere dal 1ottobre 

2023 l’assunzione della signora Alfano Pasqualina presso l’Ordine degli Avvocati 

ed in ragione di ciò chiede che l’Ordine deliberi ed approvi che la Fondazione 

dell’Avvocatura Reggiana rinunci a pretendere da Alfano Pasqualina l’indennità 

per il mancato preavviso riferita al periodo di preavviso non prestato.  

Tale soluzione, vale a dire che l’assunzione decorra dal primo del mese, è stata 

caldeggiata anche dal consulente del lavoro Dott. Renna.  

Il Consiglio all’unanimità dei presenti delibera di formalizzare la presa di servizio 

della signora Alfano Pasqualina, presso l’Ordine degli Avvocati, con decorrenza 

dal 1° ottobre prossimo venturo ed esprime il proprio parere favorevole a che la 

Fondazione rinunci a pretendere l’indennità sostitutiva del mancato preavviso, nei 
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termini anzidetti.  

Il Consiglio dà mandato al Consigliere Segretario ed al Consigliere Tesoriere di 

procedere al compimento di tutti gli incombenti necessari affinché Alfano 

Pasqualina possa prendere servizio ed assumere le proprie mansioni presso 

l’Ordine degli Avvocati.  

5) CANCELLAZIONE ALBO AVVOCATI 

Il Consiglio ha deliberato la cancellazione di n.4 iscritti dall’Albo degli Avvocati. 

6) ISCRIZIONE REGISTRO SPECIALE PRATICANTI AVVOCATI 

Il Consiglio ha deliberato n.3 iscrizioni nel Registro Speciale dei Praticanti 

Avvocati. 

7) PASSAGGIO A REGISTRO PRATICANTI AVVOCATI A SEGUITO DI 

PRATICA ANTICIPATA 

La Referente della Commissione Albi Elenchi, Avv. Marta Verona, riferisce in 

merito alla posizione della Dott.ssa – omissis -. 

Il Consiglio, constatato che la Dott.ssa – omissis - ha conseguito la laurea in 

Giurisprudenza in data – omissis - e quindi nel rispetto dei termini indicati dalla 

normativa di riferimento, preso atto della richiesta della istante di proseguire la 

pratica forense per i restanti 12 mesi, 

delibera 

il proseguimento della pratica forense della Dott.ssa – omissis -  a decorrere dalla 

data odierna. 

Manda alla Segreteria per le comunicazioni di rito. 

8) RILASCIO CERTIFICATO DI COMPIUTO TIROCINIO 

Il Consiglio ha deliberato in merito a n.6 domande per il rilascio del certificato di 
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compiuto tirocinio. 

9) AGGIORNAMENTO ELENCHI AVVOCATI DISPONIBILI PER IL 

PATROCINIO A SPESE DELLO STATO 

Il Consiglio ha deliberato in merito a n. 2 richieste di cancellazione dall’Elenco 

degli Avvocati disponibili per il Patrocinio a spese dello Stato.  

Manda alla Segreteria di provvedere all’aggiornamento dell’elenco. 

10) ISTANZA ISCRIZIONE GDU  

Il Consiglio ha deliberato in merito a n.1 richiesta di iscrizione nell’Elenco Unico 

Nazionale dei Difensori d’Ufficio. 

11) SCUOLA FORENSE 

Il Consigliere Avv. Marta Verona sottopone all’attenzione del Consiglio il 

documento denominato: “Linee guida operative della Scuola Forense di Reggio 

Emilia per i praticanti” che la Scuola Forense intende divulgare quale 

vademecum per i praticanti avvocati. 

Il Consiglio, preso atto, approva e dispone che le linee guida operative vengano 

pubblicate sul sito internet dell’Ordine e che vengano inviate a tutti gli iscritti.  

12) TENTATIVO DI CONCILIAZIONE (ORE 15,30) 

- OMISSIS - 

13) TENTATIVO DI CONCILIAZIONE (ORE 16,00) 

-OMISSIS - 

14) APPROVAZIONE SPESE 

Assistenza tecnica Bluescreen Italia snc 

Il Tesoriere riferisce della necessità di effettuare un ulteriore acquisto di pacchetto 

ore, per l’assistenza informatica di Bluescreen Italia snc, in quanto sono terminate 
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le ore di assistenza del precedente pacchetto. 

Il Consiglio delibera di acquistare un pacchetto di ulteriori n. 20 ore di assistenza 

al prezzo di Euro 1.170,00, come da proposta del fornitore. 

Manda al Tesoriere di provvedere al pagamento al ricevimento della fattura. 

Ratifica Versamento Premi Polizze Consiglio dell’Ordine 

Il Tesoriere riferisce che è pervenuta da Aerea Broker richiesta di versamento del 

premio dovuto per la polizza del Consiglio dell’Ordine ed a tal fine il Tesoriere 

chiede la ratifica del pagamento del premio di € 1.500,01 effettuato in data 

02/08/2023 quale premio annuale della polizza RC professionale Arch Insurance 

Company n. PI-8930622301.  

Il Consiglio ratifica ed approva la spesa. 

Richiesta compenso attività commissione esaminatrice concorso 

Il Consiglio, letta la comunicazione della Dott.ssa – omissis - pervenuta in data 

08/08/2023, con la quale chiede la liquidazione del compenso per la attività 

prestata in qualità di membro della commissione esaminatrice relativa al concorso 

per il reclutamento di una unità di personale di segreteria,  

richiamata la propria delibera del 20/02/2023 

Il Consiglio delibera di autorizzare il pagamento di Euro € 1.150,00 a favore della 

dott.ssa – omissis -, per la causale sopra indicata, mandando al Tesoriere di 

provvedere al versamento.  

Richiesta contributo economico da parte della Referente OCC Avv 

Simonazzi. 

Il Consiglio, letta la richiesta della Referente dell’Organismo di Composizione 

della Crisi Avv. Maura Simonazzi volta ad ottenere un rimborso una tantum di 
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euro 70,00 da erogare ai singoli gestori, previa esibizione della ricevuta di 

pagamento del Corso di aggiornamento per gestori della Crisi da 

Sovraindebitamento organizzato dagli Ordini dell’Emilia Romagna, con 

previsione di un possibile budget di spesa un massimo di 700,00 -1.050,00 euro 

per 10/15 gestori, ritiene che la richiesta dell’Avv. Maura Simonazzi sì come 

formulata non possa trovare accoglimento.  

Il Consiglio ritiene invece che l’Organismo di composizione della crisi da 

sovraindebitamento possa destinare un importo, che si indica in € 800,00, per 

l’attività di formazione dei gestori della crisi.  

Il Consiglio autorizza la Referente OCC Avv. Maura Simonazzi a disporre, per le 

finalità sopra indicate, dell’importo di € 800,00, prelevandoli dal conto dell’OCC 

e da imputare a spese di formazione dei gestori.  

15) COMUNICAZIONE RAGIONERIA TERRITORIALE DELLO STATO 

Il Consigliere Tesoriere riferisce che il 25 luglio 2023 è pervenuta da parte della 

Ragioneria Territoriale dello Stato comunicazione riguardante la riduzione dei 

tempi di pagamento delle pubbliche amministrazioni e delle autorità sanitarie.  

È previsto, in tale ottica, che le pubbliche amministrazioni siano tenute alla 

registrazione nella piattaforma per i crediti commerciali così detta “PCC”.  

Dalla lettura del documento sembrerebbe che l’adempimento debba riguardare le 

amministrazioni centrali dello stato, gli enti pubblici nazionali e gli altri enti, le 

regioni e le province autonome, gli enti locali e gli enti del servizio sanitario 

nazionale. 

Il Tesoriere nutre dubbi sul fatto l’adempimento sia imputabile anche all’Ordine 

attesa la natura giuridica dell’Ordine degli Avvocati, che è ente pubblico non 
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economico, pacificamente pubblica amministrazione, non rientrante tuttavia tra gli 

enti menzionati espressamente nella comunicazione della ragioneria dello stato e 

neppure ricompreso tra quelli appartenenti alle categorie indicate e si riserva di 

approfondire la questione, anche confrontandosi con gli altri tesorieri degli Ordini 

del distretto, al fine di assumere le determinazioni che si renderanno necessarie.  

Di ciò riferirà al prossimo consiglio.  

16) ADEMPIMENTI CONTO ANNUALE PA 

Il Tesoriere riferisce che nonostante il dubbio che l’Ordine degli Avvocati fosse 

tenuto all’inserimento delle informazioni relative al conto annuale nel sistema 

informativo costituente la banca dati del personale, così detto “SICO”, ha dovuto 

prendere atto che il 21 giugno 2023 è stata pubblicata la Legge di conversione del 

DL 22 aprile 2023 n. 44, che all’articolo 20 comma 3quinquies ha modificato le 

norme relative agli ordini professionali, stabilendo che gli stessi sono tenuti agli 

adempimenti di cui all’art. 60 comma 2 D.LGS n. 165/2001, vale a dire alla 

presentazione del conto annuale.  

Il Tesoriere fa altresì presente che in data 8 agosto 2023 è pervenuta 

comunicazione da parte della Ragioneria Territoriale dello Stato a firma della 

Dott. – omissis - che ha sollecitato l’adempimento e la creazione delle utenze per 

l’accesso al sistema “SICO”. 

In ragione di ciò, e pur ritenendo fondati i dubbi avanzati anche da parte del 

Consiglio Nazionale Forense con comunicazione del 14 luglio 2023, ha ritenuto 

necessario procedere all’incombente avvalendosi anche dell’ausilio del consulente 

del lavoro Dott. Renna.  

Il Consiglio prende atto, ratifica ed approva l’operato del Consigliere Tesoriere 
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che ringrazia.  

17) COMUNICAZIONE ISCRITTA IN MERITO A RICHIESTA MORA 

CONTRIBUTI 

Il Tesoriere riferisce della comunicazione inviata dall’Avv. – omissis - in data 18 

agosto 2023.  

Succintamente, l’Avv. – omissis - non ha provveduto nei termini al pagamento del 

contributo di iscrizione all’albo.  

La stessa è stata sollecitata a provvedervi.  

Le è stato richiesto il pagamento dell’indennità di mora.  

L’Avv. – omissis - scrive il 18 agosto 2023 di avere provveduto a sanare la propria 

morosità limitandosi tuttavia al pagamento del solo importo di € 245,00, quale 

contributo di iscrizione all’albo, ma di non aver pagato l’indennità di mora “non 

avendo rinvenuto nel regolamento dell’Ordine alcun riferimento alla mora o 

penale richiesta”.  

Il Consiglio delibera di invitare l’Avv. – omissis - al pagamento dell’indennità di 

mora, dovuta da parte di tutti gli iscritti che abbiano ritardato il pagamento del 

contributo di iscrizione all’albo, che risulta dovuta sulla scorta di delibera del 

Consiglio dell’Ordine in data 03/02/2014 e della successiva in data 14/07/2021. 

Il Consiglio ritiene in particolare che l’indennità di mora sia stata correttamente 

istituita anche in ragione di quanto previsto dall’art. 29 comma 5 Legge 31 

dicembre 2012 n. 247 laddove si fa richiamo al DPR 15 maggio 1963 n. 858.  

Del resto la previsione di un’indennità di mora risponde all’interesse generale 

riguardante il buon andamento e l’economicità dell’attività dell’Ordine degli 

Avvocati; basti ricordare che in caso di morosità dell’iscritto il Consiglio è tenuto 
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ad adempimenti ulteriori rispetto alla riscossione, per i quali è necessario sottrarre 

risorse lavorative delle dipendenti.  

Occorre poi anche, in caso di diffusa morosità, provvedere alle rettifiche del 

bilancio preventivo, con l’eventuale revisione in aumento delle quote di iscrizione 

agli albi ed agli elenchi al fine di poter garantire il pareggio di bilancio e ciò a 

scapito degli iscritti che abbiano correttamente e puntualmente adempiuto al 

pagamento di quanto dovuto.  

Non da ultimo la morosità dell’iscritto costringe il Consiglio dell’Ordine ad 

avviare il defatigante procedimento per la sospensione del moroso ed impone al 

Tesoriere, allorquando deve determinare le quote spettanti al Consiglio Nazionale 

Forense, di effettuare conguagli e conteggi che non sarebbero necessari laddove 

tutti gli iscritti avessero provveduto a svolgere il loro dovere.  

In ragione di ciò il Consiglio dell’Ordine ritiene di dover invitare l’Avv. – omissis 

-  a provvedere al pagamento dell’indennità di mora, in mancanza del quale si darà 

corso all’iscrizione a ruolo ed alla riscossione coattiva.  

Per quanto occorrer possa ritiene anche di dover confermare la propria delibera in 

data 03/02/2014 e della successiva in data 14/07/2021, laddove è previsto che in 

caso di ritardo nel pagamento della quota di iscrizione agli albi ed agli elenchi, 

come stabilita dal Consiglio dell’Ordine, sia dovuto il pagamento di un’indennità 

di mora o penale del 10% per ritardi sino a 30 giorni dal termine concesso per il 

pagamento e del 25% in caso di ritardo ulteriore.  

18) COMUNICAZIONE CASSA FORENSE “PROGETTI 10 PROVINCE 

PIU’ COLPITE” 

Il Consigliere Tesoriere riferisce che è allo studio l’opportunità di individuare 
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investimenti per l’efficientamento informatico dell’Ordine degli Avvocati che 

consentano di accedere alle erogazioni da parte di Cassa Forense.  

Si tratta in particolare di valutare se l’impegno di spesa richiesto sia 

effettivamente opportuno ed utile per il migliore funzionamento dell’Ordine degli 

Avvocati e sia rispettoso del criterio dell’economicità.  

Il Tesoriere si avvarrà dei Consiglieri componenti dell’Ufficio di Tesoreria per 

redigere una relazione che verrà sottoposta quanto prima al Consiglio.  

19) FORMAZIONE CONTINUA 

Evento Nazionale Crisi di Impresa ODCEC 

Il Consiglio, tenuto conto dei canoni indicati dal Regolamento del 16.07.2014 del 

Consiglio Nazionale Forense, in merito alla 19ª Edizione del Convegno in materia 

di crisi di impresa dal titolo “Gli accordi di ristrutturazione per la soluzione delle 

crisi d’impresa” organizzato in collaborazione con l’Ordine dei Dottori 

Commercialisti di Reggio Emilia che si terrà il 20 ottobre 2023,  

delibera 

di riconoscere n. 10 crediti per i partecipanti all’intero convegno. 

Il Consiglio delibera altresì di autorizzare il Tesoriere, previa verifica della 

rendicontazione necessaria, al versamento di euro 3.000,00 all’ODCEC a titolo di 

contributo per la realizzazione dell’evento. 

Il Consiglio, al fine di coprire i suddetti costi di realizzazione, delibera di fissare 

la quota di partecipazione in euro 70,00. 

Convegno Comitato Pari Opportunità 

Il Consiglio delibera di riconoscere n. 3 crediti di cui n. 2 in materia deontologica 

all’evento “LIDIA E LE ALTRE: quale parità di genere nella professione 
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forense?” organizzato dal Comitato Pari Opportunità.  

Visto il programma e letti i curricula dei relatori, delibera di confermare i relatori 

individuati, prevedendo per ciascuno un omaggio del valore di euro 50,00 da 

acquistare con la convenzione dell’azienda agricola La Razza. 

Il Consiglio autorizza il rimborso delle spese di viaggio, di vitto dei relatori e per 

un aperitivo al termine del convegno.  

Il consigliere Avv. Marco Rossa darà conto della spesa che gli verrà rimborsata 

dal Tesoriere.  

Convegno Ordine Consulenti del Lavoro  

Il Consiglio, letta la comunicazione dell’Ordine dei Consulenti del lavoro di 

Reggio Emilia relativamente all’evento “Le novità del “Decreto Lavoro” 2023 

(Legge 3 luglio 2023 n. 85 Conversione in legge, con modificazioni, del decreto-

legge 4 maggio 2023, n. 48, recante misure urgenti per l'inclusione sociale e 

l'accesso al mondo del lavoro)” che si terrà a Reggio Emilia il 21 settembre 2023 

dalle ore 15.00 alle ore 18.00 delibera di riconoscere n. 3 crediti formativi per la 

partecipazione all’evento. 

Dà mandato alla segreteria di provvedere all’inserimento dell’evento sul sistema 

Riconosco per la raccolta delle iscrizioni. 

Richiesta di accreditamento Unione Giusti Cattolici Italiani – sezione Reggio 

Emilia 

Il Consiglio, letta la richiesta dell’Unione Giusti Cattolici Italiani – sezione 

Reggio Emilia volta ad ottenere l’accreditamento dell’evento “Le novità del 

“Minori e scuola dopo la pandemia: disagi e prospettive future” che si terrà a 

Reggio Emilia il 29 settembre 2023; 
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tenuto conto dei canoni indicati dal Regolamento del 16.07.2014 del Consiglio 

Nazionale Forense; 

delibera 

di riconoscere n. 3 crediti formativi per la partecipazione all’evento. 

Il Consiglio delibera di diffondere l’iniziativa e di concedere l’utilizzo del sistema 

Riconosco per la raccolta delle iscrizioni. 

Manda alla segreteria per le comunicazioni. 

Richiesta accreditamento dell’Associazione della Proprietà Edilizia – 

Confedilizia RE 

Il Consiglio, valutate le richieste di accreditamento formulate dall’Avv. 

Annamaria Terenziani per l’Associazione della Proprietà Edilizia – Confedilizia 

RE, relativa agli eventi: 

- “A 10 anni dall’entrata in vigore della Riforma del Condominio: questioni 

risolte e problemi ancora aperti” che si terrà a Reggio Emilia il 27.09.2023; 

- “Aggiornamenti in materia di fiscalità immobiliare” che si terrà a Reggio 

Emilia il 28.09.2023; 

- “Aggiornamento giurisprudenziale in materia di condominio. Compenso e 

durata dell’incarico dell’amministratore” che si terrà a Reggio Emilia il 

29.09.2023; 

- “Le controversie in materia di Superbonus e cenni sull’assemblea on line” che 

si terrà a Reggio Emilia il 02.10.2023; 

- “Le responsabilità penali dell’Amministratore di Condominio” che si terrà a 

Reggio Emilia il 04.10.2023; 

tenuto conto dei canoni indicati dal Regolamento del 16.07.2014 del Consiglio 
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Nazionale Forense e valutati i curricula dei relatori, 

delibera 

di riconoscere n.  3 crediti formativi ordinari per ciascun evento. 

Il Consiglio delibera, altresì, di concedere l’utilizzo del sistema Riconosco 

esclusivamente per la raccolta delle iscrizioni. 

Manda alla Segreteria per le comunicazioni di rito. 

Richiesta di accreditamento dell’Avv. – omissis -. 

Il Consiglio, valutata la richiesta di riconoscimento di crediti formativi presentata 

dall’Avv. – omissis - per: 

- la partecipazione all’evento formativo “Patent Box. Come funziona l’incentivo” 

svoltosi il 27 luglio 2023; 

- le docenze svolte nei giorni 4 e 18 luglio 2023 in materia di prevenzione della 

corruzione, di trasparenza e D.Lgs. 231/2001; 

tenuto conto dei canoni indicati dal Regolamento del 16.07.2014 del Consiglio 

Nazionale Forense; 

delibera 

di riconoscere per l’anno 2023 all’avv. – omissis - n. 1 credito per la 

partecipazione all’evento e di riconoscere n. 1 credito formativo per ciascuna 

docenza svolta nell’anno 2023 e quindi complessivamente 3 crediti formativi. 

Manda alla Segreteria di provvedere alle comunicazioni. 

Richiesta di accreditamento dell’Avv. – omissis -. 

Il Consiglio, valutata la richiesta di riconoscimento di crediti formativi presentata 

dall’Avv. – omissis - per le docenze svolte nei giorni 4, 28 febbraio, 20, 25 marzo, 

20, 22 aprile, 5, 9, 13, 15 27 e 30 maggio 2023; 
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tenuto conto dei canoni indicati dal Regolamento del 16.07.2014 del Consiglio 

Nazionale Forense; 

delibera 

di riconoscere per l’anno 2023 all’avv. – omissis - n. 1 credito formativo per 

ciascuna docenza svolta e quindi complessivamente n. 12 crediti formativi. 

Manda alla Segreteria di provvedere alle comunicazioni. 

Richiesta di accreditamento dell’Avv. – omissis -. 

Il Consiglio, valutata la richiesta di riconoscimento di crediti formativi presentata 

dall’Avv. – omissis - per le docenze svolte nei giorni 12 aprile e 4 maggio 2023; 

tenuto conto dei canoni indicati dal Regolamento del 16.07.2014 del Consiglio 

Nazionale Forense; 

delibera 

di riconoscere per l’anno 2023 all’avv. – omissis- n. 1 credito formativo per 

ciascuna docenza svolta e quindi complessivamente n. 2 crediti formativi. 

Manda alla Segreteria di provvedere alle comunicazioni. 

Richiesta di esonero dalla formazione dell’Avv. – omissis -. 

Il Consiglio, letta la comunicazione dell’Avv. – omissis - volta ad ottenere 

l’esonero parziale dall’obbligo di formazione per l’anno 2022 e l’esenzione per 

l’anno 2023 per gravi motivi familiari; 

visto il Regolamento per la formazione approvato dal CNF; 

delibera 

di esentare l’Avv. – omissis - dall’obbligo di formazione professionale continua 

per il periodo richiesto. 

Manda alla Segreteria di provvedere alle comunicazioni. 
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Richiesta di esonero dalla formazione dell’Avv. – omissis -. 

Il Consiglio, letta la comunicazione dell’Avv. – omissis - volta ad ottenere 

l’esonero dall’obbligo di formazione per gli anni 2023 e 2024 per maternità; 

visto il Regolamento per la formazione approvato dal CNF; 

delibera 

di esentare l’Avv. – omissis - dall’obbligo di formazione professionale continua 

per il periodo richiesto. 

Manda alla Segreteria di provvedere alle comunicazioni. 

Convegno a sei mesi dalla riforma Cartabia  

Il referente della commissione formazione propone l’organizzazione di un 

seminario, la cui partecipazione sia aperta a tutti gli iscritti, sul tema 

dell’applicazione della così detta riforma Cartabia penale a sei mesi dall’entrata in 

vigore della stessa.  

Il seminario si svolgerà il 27 ottobre dalle ore 15:00 alle ore 19:00 presso la sede 

che verrà individuata.  

Gli argomenti che verranno trattati riguarderanno l’applicazione pratica della 

riforma da parte del nostro Tribunale con particolare riferimento ai “temi caldi” 

delle pene sostitutive, della giustizia riparativa e delle ripercussioni sul processo 

della procedibilità a querela dell’azione penale per importanti reati per i quali era 

prima prevista la procedibilità d’ufficio.  

L’Avv. Bertani si occuperà degli aspetti organizzativi ed anche di meglio 

individuare gli argomenti oggetto del convegno.  

Per la partecipazione al convegno verranno riconosciuto 4 crediti formativi.  

La quota di partecipazione al convegno viene stabilita in € 40,00.  
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Il referente della commissione formazione riferisce di aver avuto contatti con il 

Professor Alberto Cadoppi, ordinario di diritto penale all’Università di Parma, per 

organizzare, il 1° dicembre 2023, un convegno in occasione del cinquecentenario 

dalla nascita dell’insigne giurista reggiano Guido Panciroli.  

Il convegno, oltre ad affrontare temi di diritto vigente, ha come finalità 

l’approccio alla storia del diritto e più in generale a discipline di taglio umanistico.  

Quali relatori parteciperebbero, oltre al Professor Cadoppi, anche un professore di 

storia del diritto italiano ed il Professor Franco Coppi che ha già dato disponibilità 

per la propria partecipazione.  

Il Consiglio approva.  

Il Consigliere Bertani si occuperà degli aspetti organizzativi, individuando in 

particolare una sede per lo svolgimento del seminario che sia consona 

all’importanza dei temi trattati ed allo spessore dei relatori che interverranno.  

L’Avv. Bertani si occuperà anche di coinvolgere nell’iniziativa la deputazione di 

storia patria, sezione di Reggio Emilia e cercherà di allargare la partecipazione al 

convegno anche a colleghi appassionati di storia del diritto provenienti da altri fori 

e cercherà di stipulare convenzioni per il pernottamento in struttura alberghiera 

nel territorio di Reggio Emilia.   

Per la partecipazione al convegno verranno riconosciuti 4 crediti formativi di cui 2 

in materia deontologica.  

La quota per la partecipazione al convegno è stabilita in € 40,00.   

20) CDD: AUMENTO RIMBORSO CHILOMETRICO CONSIGLIERI 

Nulla da deliberare al momento in aggiunta a quanto già deliberato in precedenza.  

21) RIUNIONE 25 LUGLIO TRIBUNALE MINORI BOLOGNA 
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Il Presidente riferisce in merito alle criticità che sono state da più parti segnalate 

in merito al funzionamento del Tribunale per i Minorenni dell’Emilia Romagna.  

Nella riunione tenutasi il 25 luglio 2023 sono state espresse al Presidente Dott.ssa 

Gabriella Tomai le preoccupazioni dell’avvocatura distrettuale per la risalente e 

perdurante gravissima condizione operativa del Tribunale.  

La situazione è divenuta ancora più precaria in conseguenza di recenti 

provvedimenti che hanno ridotto gli accessi fisici alle cancellerie, limitandoli alle 

sole urgenze, previo appuntamento telefonico.  

Anche l’avvio del processo telematico presso il Tribunale per i Minorenni ha 

evidenziato non poche criticità e ciò malgrado dal 30 giugno 2023 sia divenuto 

obbligatorio il deposito telematico degli atti e non sia più consentito, se non a 

seguito di deroga preventivamente autorizzata, il deposito tramite PEC a mente 

dell’art. 196 quater disp. att. c.p.c. 

Per quanto riguarda in particolare l’accesso al processo civile telematico da 

consolle avvocato si sono verificati alcuni disfunzionamenti a fronte dei quali gli 

iscritti si sono visti costretti a rivolgersi al fornitore del software.  

L’avvocatura ha chiesto di ripristinare la possibilità di accesso fisico alle 

cancellerie, ma si suppone che ciò non sarà di facile attuazione in conseguenza del 

prossimo trasferimento temporaneo delle cancellerie (a causa di lavori di 

ristrutturazione della sede) in uffici ancora da reperirsi.  

L’endemica carenza di personale non è più tollerabile e non si vedono 

all’orizzonte sbocchi positivi tanto che vi è il timore che il già critico rapporto tra 

avvocati e cancellerie possa addirittura peggiorare.  

Non sfugge l’importanza dell’attività svolta presso i Tribunali per i Minorenni e 
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non può essere tollerata una situazione di grave disservizio e di inefficiente 

funzionamento come quella che si riscontra ormai da mesi, per non dire anni.  

Il Presidente chiede quindi mandato dal Consiglio al fine di poter assumere in 

seno all’Unione degli Ordini Circondariali dell’Emilia Romagna una posizione 

ferma che si possa spingere sino alla richiesta di intervento da parte del Ministero 

della Giustizia ed in ogni caso di poter appoggiare, quale mandatario del 

Consiglio, iniziative anche dure nei confronti dei dirigenti del Tribunale per i 

Minorenni che, almeno apparentemente, non hanno saputo porre rimedio ad una 

così grave situazione.  

Il Consiglio prende atto e approva. 

I Consiglieri si faranno carico di segnalare eventuali criticità che siano loro 

evidenziate dagli iscritti.  

22) SEGNALAZIONE CITTADINO 

Il Presidente riferisce della documentazione depositata dal Sig. – omissis - in data 

28 agosto scorso. 

23) SPORTELLO DI ORIENTAMENTO LEGALE AZIENDA SPECIALE 

SERVIZI BASSA REGGIANA 

Il Consiglio, presa visione del bando relativo allo Sportello di orientamento legale 

istituto dall’azienda servizi Bassa Reggiana ritiene che lo stesso debba essere 

oggetto di attenta valutazione, potendo divenire strumento per l’accaparramento di 

clientela.  

Il bando, peraltro, risulta contraddittorio laddove specifica i contenuti della così 

detta “attività di orientamento” per poi escludere che il legale possa svolgere 

qualsiasi tipo di attività di consulenza sia orale che scritta ed elaborare pareri circa 
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fattispecie concrete.  

Non si comprende quindi quale sia oggettivamente l’ambito di attività che gli 

avvocati dovrebbero svolgere presso lo sportello di orientamento legale.  

Il fondato timore è che dietro un’attività apparentemente gratuita e svolta a titolo 

“benefico” si possa celare la costituzione di un centro di interessi, riservato ad 

alcuni avvocati e senza precisi criteri di selezione, tale da divenire un vero e 

proprio strumento per l’accaparramento della clientela, in violazione dell’art. 37 

del Codice Deontologico vigente.  

Il Consiglio incarica i consiglieri Avv. Francesca Salami e Avv. Andrea Davoli di 

predisporre un documento da divulgare a tutti gli iscritti che metta in evidenza le 

criticità dell’iniziativa.  

24) RILASCIO PARERI DI CONGRUITA’  

Il Consiglio ha deliberato in merito a n.6 pareri di congruità 

25) FISSAZIONE TENTATIVO DI CONCILIAZIONE  

Il Consiglio ha deliberato in merito alla fissazione di n.2 tentativi di conciliazione. 

26) COMUNICAZIONE REFERENTE COMMISSIONE LIQUIDAZIONE 

PARCELLE 

- OMISSIS- 

27) ISTANZE DI AMMISSIONE AL PATROCINIO A SPESE DELLO 

STATO 

-OMISSIS- 

 28) VARIE ED EVENTUALI 

Rimandate al 25/9/2023. 

** **** **** 
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Non essendovi altro da deliberare il Consiglio si riconvoca per il giorno 

25/09/2023 alle ore 14,30. 

La riunione si conclude alle ore 19:40. 

IL PRESIDENTE                                                                         IL SEGRETARIO  

Avv. Enrico Della Capanna                                                     Avv.  Rebecca Pervilli  

 


